



'RESUCITA' BAILEY

El hombre que había sido detenido por presuntos actos de corrupción y que huyó de un hospital en bata estuvo ayer en un evento con Peña Nieto en Durango. **PÁGINA 16**



Con punch mexicano
Luis Nery noqueó en Tokio al invicto campeón japonés Shinsuke Yamanaka para coronarse en peso Gallo del CMB. **CANCHA**

BATALLA ÉPICA EN LA CDMX

Godzilla luchará contra dos monstruos en pleno Centro Histórico y teniendo como fondo el Popo.



GENTE

MIÉRCOLES 16 / AGOSTO / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

68 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,631 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O



reformacom.com/tult

OTRA VEZ TULTEPEC

Al menos dos personas muertas y una más lesionada fue el saldo de un estallido de pirotecnia almacenada de manera clandestina en un domicilio mexiquense. Hasta anoche se desconocía la identidad y edad de las víctimas, así como las causas del siniestro. **CIUDAD 5**

Renuncié, dice Rigada; lo echamos, revira SAT

REFORMA / STAFF

Marcoflavio Rigada Soto, ex administrador central de Apoyo Jurídico de Aduanas, negó haber participado en una red de corrupción y aseguró que no fue destituido, sino que renunció por "convenir" a sus intereses.

REFORMA publicó ayer que Rigada fue removido por el SAT luego de una investigación que lo involucraba en la recepción de sobornos para apoyar de manera ilegal a empresas importadoras de autos y traficar patentes para agentes aduanales.

"Nunca en mi vida he realizado un acto contrario a la ley. En caso de existir una investigación abierta como lo señalan, los pormenores que publican implicarían una filtración de la autoridad y una flagrante violación al debido proceso", dice en una carta enviada a REFORMA.

"Es falso que fui destituido. Presenté mi renuncia el martes 8 de agosto por así convenir a mis intereses", señaló. Sin embargo, el jefe del SAT, Osvaldo Santín, aseguró ayer que Rigada fue separado y se investigan responsabilidades administrativas o penales.

"Derivado de investigaciones que se realizaron al interior del SAT, se identificaron elementos que podrían constituir infracciones en el ámbito administrativo o penal. En razón a eso se separó a la persona de su cargo", dijo Santín en entrevista con Luis Cárdenas en MVS.



Reuters

Cambia de opinión
Donald Trump causó polémica al culpar a "ambos bandos" -supremacistas blancos y antirracistas- de los disturbios del sábado en Virginia. **PÁG. 18**

Avala Corte a pluris
La Suprema Corte de Justicia aprobó que el Congreso de la Ciudad de México tenga exceso de diputados de representación proporcional. **CIUDAD**



Rehúyen participar en megalicitación del Seguro Social

Opacan los estados compra de fármacos

Son 12 gobiernos que no concursan pese a tener ahorro de 35 por ciento

EVLYN CERVANTES

Aunque los Gobernadores podrían ahorrar hasta 35 por ciento en la compra de medicamentos y vacunas, 12 gobiernos estatales desprecisaron la megalicitación de medicinas de este año.

Además, los 20 gobiernos estatales que sí participan en la megacompra de fármacos al mayoreo utilizarán apenas el 9 por ciento del total ofertado.

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) anunció ayer el arranque de la licitación de medicamentos más grande en la historia del País, la cual prevé la adquisición de 2 mil 184 millones de unidades con una inversión de 55 mil 329 millones de pesos.

Se licitarán mil 609 claves, de las cuales 768 son medicamentos, 692 materiales de curación y 149 de patente, informó Mikel Arriola, direc-

Los que se niegan

Entidades que no participarán en la megalicitación (2017-2018):

- Campeche
- Coahuila
- Gto.
- Hidalgo
- Jalisco
- NL
- Querétaro
- Tabasco
- Tamps.
- Veracruz
- Yucatán
- Zacatecas

Y el IMSS ahorra millones de pesos

EVLYN CERVANTES

Mikel Arriola, director del IMSS, aseguró que las compras en bloque han servido para adquirir más medicamento con los mismos recursos y para mejorar su abasto.

En los últimos cuatro años, el IMSS, el ISSSTE, Pemex, la Sedena, la Marina, 18 estados y 17 institutos de

salud pública del País han logrado ahorros por más de 14 mil 200 millones de pesos mediante este esquema.

El Seguro Social, por ejemplo, adquirió en 2012 814 millones de piezas de fármacos, mientras que en este año, con el mismo monto, compró 964 millones de unidades, lo que contribuyó a que mejorara el abasto.

tor general del IMSS.

Del monto total que solventa esta licitación, 50 mil millones de pesos provienen de dependencias federales y 338 millones de los institutos de salud. Veinte estados invertirán 4 mil 984 millones de pesos pese a que la estrategia ha documentado un ahorro acumulado de 14 mil 215 millones de pesos de 2013 a la fecha.

"Si se plantea en términos económicos, nadie tendría que estar fuera de la (compra) consolidada", consideró ayer Arriola.

"En la consolidada se

compra 35 por ciento más barato, no hay más contendencia que eso. Estamos ante el ejercicio de recursos públicos, y en su gran mayoría federales, que es el componente del Seguro Popular. Tenemos todavía una gran oportunidad de seguir convenciendo", apuntó el funcionario.

Los Gobernadores aún pueden sumarse al ahorro, pues el proceso de licitación cierra el próximo 7 de septiembre.

Las entidades que hasta ahora no participan en la megacompra son Campeche, Coahuila, Guanajuato, Hidal-

go, Jalisco, Nuevo León, Querétaro, Tabasco, Tamaulipas, Veracruz, Yucatán y Zacatecas.

Los gobiernos de estos estados nunca se han sumado a las compras consolidadas desde 2013.

Las administraciones estatales que no participan han argumentado que la compra consolidada no garantiza un abasto eficiente.

Pero expertos dicen que Gobernadores y sus Secretarías de Salud autorizan compras de medicinas de manera discrecional a cambio de moches y sobornos que entregan las farmacéuticas.

Impera optimismo
El arranque de la renegociación del TLC es visto con buenos ojos en EU. Ayer se reunieron el titular de Economía de México y la Canciller canadiense. **PÁG. 19 Y NEGOCIOS**



COBERTURA TLC: ROUND 1

Sigue en tiempo real notas, fotos y videos de la renegociación del pacto comercial vía web y dispositivos móviles.

reformacom.com/tlc

Dan a Odebrecht 3 mil 600 mdp por mover tierra

NORMA ZÚNIGA, AZUCENA VÁSQUEZ Y DAYNA MERÉ

Con Emilio Lozoya al frente de Pemex, la constructora brasileña Odebrecht recibió, por adjudicación directa, dos contratos por 3 mil 606 millones de pesos para mover tierras y construir accesos y obras externas de la refinería de Tula.

Los contratos entre Pemex y Odebrecht no justifican la adjudicación directa, aseguró Gustavo Arballo, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC).

"En la descripción de uno de los contratos no hay nada especializado ni nada que no pudieran hacer un número importante de empresas en ese momento; en la lectura del objeto de los trabajos a realizar no se percibe ninguna especialidad, seguridad, ningún sentido de urgencia",

Adquirió Lozoya casa por \$38 millones... de contado

ANTONIO BARANDA

Emilio Lozoya pagó de contado una casa de 38.1 millones de pesos dos semanas antes de que arrancara la Administración de Enrique Peña y de que él asumiera la dirección de Pemex.

Según la primera declaración patrimonial que presentó como director de la empresa,

compró la casa en noviembre de 2012. En esa fecha era coordinador de asuntos internacionales del equipo de transición de Peña Nieto.

REFORMA publicó que, en las campañas electorales de 2012, Odebrecht transfirió 3.1 millones de dólares a una empresa en Islas Vírgenes, presuntamente ligada a Lozoya.



LO CITA LA PGR COMO IMPUTADO **PÁGINAS 4 Y 5**

sostuvo Arballo.

Asimismo, resaltó que, aunque es común que ciertas obras sean adjudicadas por su sentido de urgencia u otros motivos, los montos son mucho más bajos que los entregados a Odebrecht.

Por ello, Lozoya habría recibido 6 millones de dólares por parte del entonces director de Odebrecht en México, Luis Weyll, se-

gún declaraciones ministeriales del propio ejecutivo en Brasil.

En febrero de 2014, la constructora brasileña obtuvo un contrato para el acondicionamiento del sitio, movimiento de tierras y conformamiento de plataformas para un proyecto de aprovechamiento de aguas residuales en la refinería de Tula por mil 436 millones de pesos, a

los cuales después se sumaron 358.2 millones más.

En noviembre de 2015, la petrolera le asignó de forma directa otro contrato por mil 811 millones de pesos para la construcción de accesos y obras externas.

Odebrecht en México aseguró ayer que colaborará con las autoridades mexicanas para esclarecer los casos de soborno.